

## ► Te lo contamos fácil



# Sanidad cierra Madrid por el aumento de gente con el virus

Chus Marchador



Esta semana, el Ministerio de Sanidad ha obligado a cerrar Madrid por el aumento de los casos de coronavirus.

Madrid es una ciudad muy grande donde vive mucha gente.

Desde la semana pasada, algunos barrios de Madrid estaban confinados, pero no todos.

Es decir, las personas de esos barrios podían salir de su barrio solo para hacer algunas cosas, como ir a trabajar o al médico.

Ahora, el Gobierno de España ha ordenado el confinamiento perimetral de toda la ciudad de Madrid y de otros 9 pueblos que hay cerca.

Confinamiento perimetral quiere decir que las personas no pueden moverse de la ciudad, pero sí que pueden salir a la calle y hacer cosas como pasear, ir a tiendas o a tomar algo en una terraza.

El Gobierno de España ha tomado esta decisión después de hablar con el Gobierno de la Comunidad de Madrid.



**Tranquilidad en Zaragoza.** La ciudad no cumple con las condiciones que ha dado el Ministerio de Sanidad.

Madrid es una ciudad, pero también es una comunidad autónoma.

El Gobierno de España puede cerrar la ciudad de Madrid porque ha dado una orden que vale para toda España.

La orden dice: confinaremos todas las ciudades de más de 100 mil

habitantes que cumplan estas 3 condiciones:

- Tener muchos casos nuevos de coronavirus en 2 semanas.
- Dar positivo 1 de cada 10 pruebas que se hacen.
- Tener muchas camas de UCI ocupadas. Las UCI son zonas de los hospitales donde se atiende a los enfermos más graves.

Zaragoza es la única ciudad de Aragón que tiene más de 100 mil habitantes y cumple algunas de estas condiciones para estar confinada pero no todas.

En julio fue el momento en el que la ciudad tuvo más contagios y en ese momento tampoco se cumplían las condiciones que dice el Gobierno.

## Quim Torra no puede ser presidente de Cataluña

Quim Torra es el presidente de Cataluña.

Esta semana, el Tribunal Supremo ha inhabilitado a Torra durante un año y medio y no podrá ser el presidente de Cataluña.

El Tribunal Supremo es el juzgado más importante de España.

Inhabilitar a una persona quiere decir que esa persona tiene prohibido trabajar de político para la administración.

El Tribunal Supremo ha inhabilitado a Quim Torra por lo que pasó en las últimas elecciones.

En Cataluña hay personas como Quim Torra que quieren la independencia y que Cataluña sea un país distinto de España.

En las pasadas elecciones, en el edificio del Gobierno de Cataluña había unos carteles y lazos a favor de la independencia. La ley dice: durante las elecciones no puede haber símbolos políticos en los edificios públicos.

Le dijeron a Quim Torra que quitara los carteles y lazos, y Torra dijo que no porque era libertad de expresión. Por eso ahora le han prohibido ser presidente de Cataluña.



**Inhabilitado.** Torra no podrá ser presidente durante año y medio.

## Un terremoto en Pamplona se siente en Aragón

El pasado jueves por la noche hubo un terremoto muy fuerte en un pueblo de Pamplona.

Pamplona está en la comunidad autónoma de Navarra, que está al lado de Aragón.

Un terremoto es cuando la superficie de la tierra se mueve y lo que hay encima tiembla.

El terremoto de Pamplona se sintió en muchas zonas cerca de Navarra, como la comunidad de Aragón.

Los temblores se notaron en Huesca y Zaragoza.

## Teléfono para la violencia de género

Desde el pasado jueves, Zaragoza tiene un teléfono para atender a las víctimas de violencia de género.

Las personas que lo necesiten pueden llamar a este teléfono a cualquier hora del día, de lunes a domingo.

Llamar a este teléfono es gratis, no cuesta dinero.

El número de teléfono es el 900 835 335.

También se puede mandar un mensaje de whatsapp al número 630 240 766.

## Muere Quino, el dibujante de Mafalda

Quino es un dibujante de cómic de Argentina que ha muerto esta semana a los 88 años.

Quino es conocido por ser el creador de Mafalda.

Mafalda es uno de los personajes de cómic más famosos de los últimos 50 años.

Mafalda es una niña de pelo negro que hace muchas preguntas y dice cosas para que la gente piense sobre temas importantes de la vida.

El Periódico